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QUINTO CONSTITUCIONAL

Levar advogado a desembargador oxigena e 
democratiza o Tribunal de Justiça de Alagoas

O Tribunal de Justiça de 
Alagoas deverá conhecer, no próxi -
mo semestre, o novo (a) desembar-
gador(a) que irá compor a cadeira 
da 4… Câmara Cível do Tribunal, 
vaga criada pela Lei Estadual NÀ 
8.550/2021. Em fevereiro, a Ordem 
dos Advogados do Brasil seccional 
Alagoas (OAB-AL) publicou edital 
com as regras para a eleição, cuja 
votação entre os advogados deve 
ocorrer na primeira semana de julho 
de 2022.  

A vaga a ser preenchida se 
chama Quinto Constitucional, é 
aquela reservada para os advogados 
ou mesmo membros do Ministério 
Público, cuja função de origem, não 
advém da magistratura ou de pro-
cesso seletivo por meio de provas.  

Para o advogado, Cristiano 
Barbosa, a entrada de um advogado 
ou uma advogada na magistratura 
„oxigena‰ o Tribunal de Justiça.  

„O quinto constitucional 
nasce na Constituição de 1934 na 
Era Vargas, com a finalidade de 
democratizar o Poder Judiciário, de 
contrabalancear a rigidez dos julga-
dos, através das diversas experiên-
cias das visões distintas de quem não 
nasce e não é oriundo da magistra-
tura togada. É dizer: o Quinto 
Constitucional visa oxigenar os tri-
bunais, e assim aumentar o campo 
de ideias, de debates, fazendo com 
que os tribunais possam ter uma 
ampla visão dos seus julgamentos 

por meio, especialmente, daqueles 
que tiveram uma experiência difer-
enciada, a exemplo da advocacia. 
Isso porque os advogados militam 
desde a origem, perante o juíz de 
primeiro grau e atua em diversas 
instâncias sob todas as áreas, dando 
assim, sem nenhum demérito a out-
ros, uma visão global do cenário 
jurídico‰, explica o advogado.  

São três as etapas da eleição 
para o Quinto Constitucional: em 
um primeiro momento, a OAB 
Alagoas irá realizar uma eleição 
direta entre os advogados, que terão 
a possibilidade de votar em até seis 
candidatos, para compor uma lista 
sêxtupla. Em seguida, a lista sêxtu-
pla é encaminhada ao Tribunal de 
Justiça de Alagoas para que três elei-
tos dessa lista sejam escolhidos entre 
os desembargadores.  

Eliminados três dos seis eleitos 
entre os advogados, uma lista trí-
plice é encaminhada ao Governador 
de Alagoas para que este escolha o 
novo ou a nova integrante da corte. 
Cristiano Barbosa explica a impor-
tância de o Tribunal de Justiça com-
por de um profissional da advocacia 
para o cargo de desembargador. 

„O advogado ou a advogada 
que vai ingressar na magistratura, 
por meio do Quinto Constitucional, 
além de ter uma visão diferenciada 
das experiências distintas em relação 
aos magistrados de origem do próp-
rio Poder Judiciário, acaba sendo 

uma ponte e um canal de diálogo e 
de fortalecimento para a advocacia e 
à sociedade em relação aos mem-
bros do poder judiciário. O Quinto 
Constitucional demonstra o real 
valor da Advocacia, trazendo prox-
imidade. Porque os advogados não 
são opositores do Poder Judiciário, 
pelo contrário, eles formam um 
braço forte, pois são aliados da 
Justiça. Não há Justiça sem os advo-
gados. Não se começa um processo, 
não se continua um processo e não 
se termina um processo sem a inter-
venção dos advogados‰, expõe.  

A votação para o Quinto 

Constitucional não é obrigatória e, 
por isso, o advogado Cristiano 
Barbosa reforça a importância de 
um trabalho de conscientização para 
que cada profissional saia de suas 
casas com o propósito de votar:  

„Esse processo do Quinto não 
é menos importante do que a 
escolha do nosso presidente da 
Ordem. É tão importante ou mais, 
porque estará colocando um advo-
gado (a) para sentar na cadeira do 
TJ de forma vitalícia. E por isso essa 
escolha deve ser muito criteriosa, 
deve ser feita com muito respeito, 
cuidado e zelo‰, afirma que acres-

centa: „Se o advogado (a) que tem 
noção e vivencia as dificuldades da 
advocacia do cotidiano, o advogado 
e advogada que sabe tudo o que se 
passa, desde o desrespeito as suas 
prerrogativas, desde os arbítrios que 
sofrem no corredor dos fóruns, o 
advogado e a advogada deve ter a 
dimensão real e valorosa que tem o 
seu voto nesse processo agora que se 
avizinha‰, finaliza.  

As inscrições para a lista sêxtu-
pla terão início no dia 17 de março e 
vão até o dia 13 de abril de 2022. As 
eleições irão ocorrer no dia 8 de 
Julho de 2022.

JUSTIÇA

Desembargador anula atos em processo 
de improbidade contra Arthur Lira

O Judiciário alagoano anulou 
todos os atos em processo de 
improbidade relacionados ao depu-
tado federal e presidente da Câmara 
Arthur Lira (PP), proferidos pelo 
juiz Alberto Jorge Correia de Barros 
Lima, da 17… Vara Cível de Maceió. 
O fato ocorreu devido processo que 
tornou o magistrado suspeito. Lima 
é acusado de „excessivo interesse‰ 
em condenar o parlamentar e de ter 
quebrado a imparcialidade neces-
sária para o julgamento. 

O desembargador Otávio 
Leão Praxedes recebeu a demanda 
de Arthur Lira e determinou, ainda 

em abril de 2021, a devida suspen-
são do processo de improbidade 
contra o parlamentar, até que o 
mérito fosse julgado. A defesa de 
Lira citou pelo menos três fatos em 
sua manifestação inicial, que foram 
considerados na decisão do 
Tribunal de Justiça. 

Os advogados alegaram que 
Arthur Lira foi ameaçado pelo juiz 
de ser submetido a condução coer-
citiva, caso não comparecesse a 
uma audiência a qual ele não teria 
sido devidamente informado. A 
defesa apontou também que essa 
postura configura abuso de autori-

dade. 
Já em outro ponto, os advoga-

dos citam um episódio em 2014, 
quando o magistrado rejeitou uma 
apelação do réu, alegando que o 
recurso estava fora do prazo. Mais 
tarde, foi provado que a contagem 
do prazo estava equivocada e a 
defesa tinha razão. Por último, a 
defesa cita um episódio em que 
Alberto Jorge, enquanto ocupava 
uma cadeira no Tribunal Regional 
Eleitoral, fez juízo de „valor neg-
ativo‰ sobre o parlamentar, „o que 
seria uma clara demonstração de 
que nutre um sentimento negativo 

em seu desfavor‰. 
Os atos anulados estavam no 

âmbito dos processos relacionados 
à Operação Taturana, de 2007, que 
foi criada para apurar desvios na 
Assembleia Legislativa 
alagoana.Essa ação, especifica-
mente, trata da compra, com din-
heiro público, de uma caminhonete 

Pajero que Lira teria presenteado 
um deputado estadual.O pedido de 
Arthur Lira foi atendido pelos 
desembargadores em julho do ano 
passado, quando seguindo o voto 
do relator, determinaram a nuli-
dade de atos praticados pelo juiz 
Alberto Jorge em relação ao réu, a 
partir de outubro de 2020. 

Deputado entrou com ação contra juiz que teria condenado parlamentar

OAB já publicou edital com as regras de votação da lista sêxtupla para o cargo
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AGUARDENTE

DISCURSO

Dinheiro gasto em guerras daria 
para acabar com a fome, diz Lula

Em discurso na Câmara dos 
Deputados do México, nesta 
quinta-feira, 03, o ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva voltou a 
condenar a guerra no leste europeu 

e disse que os conflitos recentes 
consumiram 11 trilhões de dólares, 
„quantia suficiente para eliminar a 
fome no mundo e preparar o plan-
eta para lidar melhor com as 

mudanças climáticas‰. 
Segundo ele, a fortuna foi 

usada para causar a morte direta de 
milhões de pessoas, no Iraque, 
Afeganistão, Síria, Iêmen, 

Paquistão e nos países que form-
avam a antiga Iugoslávia, sem con-
tar as mortes indiretas, provocadas 
pela destruição dos sistemas de 
saúde, dos abastecimentos de água 
e outros serviços essenciais à sobre-
vivência humana, além da migração 
forçada de milhões de famílias, que 
ou morrem ou se tornam vítimas da 
extrema pobreza e da xenofobia em 
outros países. 

„E com tantas guerras e tantos 
trilhões de dólares, o mundo não se 
tornou um lugar mais seguro e mel-
hor para se viver. Muito pelo con-
trário. Cada míssil de milhares ou 
milhões de dólares disparado contra 
uma população civil, seja na capital 
de um país ou na aldeia mais 
remota, traz em seu rastro a triste 
certeza de que parte da humanidade 
insiste em caminhar para a autodes-
truição‰, declarou. Para Lula, ao 
invés de, mais uma vez, os países 
tentarem resolver suas diferenças 

por meio de bombardeios e tiros de 
fuzis e metralhadoras, deveriam 
resolvê-las numa mesa de negocia-
ção, sem derramar uma gota de 
sangue. 

„É inadmissível que em plena 
segunda década do século 21 alguns 
líderes insistam em se comportar 
como nossos antepassados da pré-
história, quando não existia diplo-
macia e a única lei em vigor era a lei 
do mais forte. É inadmissível que 
um país se julgue no direito de 
instalar bases militares em torno de 
outro país. É absolutamente inad-
missível que um país reaja inva-
dindo outro país‰, disse o ex-pres-
idente, acrescentando ainda que 
guerras não levam a nada, a não ser 
à morte, à destruição, à miséria e à 
fome. „A história é a melhor profes-
sora que existe. Mas os seres 
humanos se comportam como 
maus alunos, ignorando as lições do 
passado‰.

De acordo com o ex-presidente, não interessa a ninguém uma nova guerra fria envolvendo Estados Unidos, China e Rússia

Ministro do Turismo participa de audiência 
pública sobre padronização da cachaça

O ministro do Turismo, Gil -
son Machado Neto, participou nes -
ta quinta-feira (03) de audiência 
pú blica que busca padronizar e re -
gu lamentar a identidade e a quali -
da de da aguardente de cana e da ca -
cha ça brasileira. Promovida pelo 
Mi nistério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (MAPA), a reu ni -
ão discutiu, junto com os partici -
pan tes (produtores, consumidores e 
re presentantes do setor regulado e 
so ciedade), a definição de nomen -
cla turas e de um formato padrão de 
ró tulos e embalagens, além da clas -
si ficação dos produtos. 

Em sua fala, o ministro Gilson 
Ma chado Neto ressaltou a relevân-
cia do tema para a agricultura e para 
a promoção do turismo de experi -
ên cia no Brasil. „Regulamentar e 
pa dronizar estes dois símbolos bra -
si leiros é de suma importância para 
quem faz turismo e para os que 
produ zem estas bebidas, que são 
fonte de renda de tantos brasileiros.  

Além disso, eles fazem 
sucesso nas nossas feiras interna-
cionais, sendo, inclusive, um dos 
momentos em que registramos a 
maior procura, com filas nos nossos 
estandes‰, destacou. 

Ainda durante a sua participa-
ção, Machado Neto destacou o tra-
balho do Ministério do Turismo 
para a promoção de produtos 
agroalimentares, através do pro-
grama Experiências do Brasil Rural.

„Desde o ano passado, tra-
balhamos ações em parceria 
com o Ministério da Agricultura 
para promover o turismo em 
áreas rurais, respeitando a sin-
gularidade de cada canto do 

nosso país. E, neste ano, no 
âmbito do Experiências do 
Brasil Rural, vamos apoiar o 
desenvolvimento de roteiros que 
têm a cachaça como matéria-
prima‰, pontuou. 

O projeto Experiências do 
Brasil Rural, iniciado em 2021, 
objetiva impulsionar produtos e 
serviços da agricultura familiar 
associados ao turismo, de forma a 
proporcionar vivências inovado-
ras a visitantes, diversificar a 
oferta turística nacional e gerar 

alternativas de renda no campo, a 
partir da formatação e do posi-
cionamento de roteiros.  

A partir da próxima semana, 
a Pasta selecionará oito roteiros 
turísticos pertencentes às cadeias 
agroalimentares do café, cachaça, 
farinha de mandioca e mel.

Gilson Machado Neto ressaltou a relevância 
do tema para a agricultura
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VERGEL EM PAZ

População destaca atuação da Prefeitura de Maceió em recuperar áreas de lazer

Moradores do Vergel vivem 
nova realidade do bairro

„Antes, a gente precisava gas-
tar para ir na orla [marítima]. 
Agora, a gente ficou muito melhor. 
As cri an ças podem brincar no 
Vergel, em paz‰. Este é o teste-
munho de Ro si le ne Conceição, 
nascida e criada no bair ro do Vergel 
do Lago e há 34 anos vê onde vive 
ser esquecido pelo Po der Público. 
Uma nova história es tá sendo con-
tada. Região tem re ce bido melho-
rias contribuindo com a melhoria 
de vida de mais de 250 mil 
maceioenses. 

A Prefeitura está tocando o 
pro grama Amo a Lagoa, que por si 
só vem realizando serviços de 
revita li zação de espaços, manuten-
ção de can teiros, instalação de 
áreas de la zer e espaços criativos 
(pontos instagramáveis). Em 
paralelo, o Vergel recebeu, em 
tempo, o Via Bela. Mais uma inter-
venção municipal que foca no reca-
peamento de vias, limpeza de 
galerias, jardinagem, pintura e out-
ros serviços. 

„Estamos fazendo o melhor 
para quem mais precisa, porque a 
orla lagunar sempre foi uma fratura 
exposta, e nós precisávamos dar 
uma resposta‰, justificou JHC.  

O prefeito até conta que o 
momento atual talvez, antiga-
mente, fosse apenas um sonho.  

„Nós não apenas promete-
mos, mas estamos fazendo. Para 
mim, é uma felicidade que não 
cabe no peito, porque passávamos 
aqui e ví amos aquela situação desu-
mana. Ho je, vemos esperança, ale-
gria, e is so faz todo o sentido do 
sacrifício, de dicação para mudar 
Maceió. A gen te fica muito feliz em 
comparti lhar mais essas conquistas, 
que são por ções de vitórias a cada 
dia‰, completou JHC. 

Tamires dos Santos, 25, tem 
uma filha e a pequena tem espaço 
próprio para brincar e se divertir.  

„Aqui era uma região muito 
dis criminada, não dava para trazer 
cri anças para um momento de 

lazer. Ago ra, tem tudo isso [play-
ground]. Gos tei muito‰, conta com 
um sorriso de orelha a orelha. 

Erasmo Filho tem história 
ma is longa pra contar. Direto de 
seus 50 anos no local, ele diz com 
propriedade que o Poder Público 
nunca olhou para a Lagoa 
Mundaú, sobretudo para o bairro 
que a margeia. 

„Esse lugar estava despre-
zado, as pessoas não estavam valo-
rizando o local. E hoje estamos 
vendo essa mudança, agora pode-
mos caminhar, ver os amigos. 
Estávamos precisando dessa 
mudança e a lagoa vai melhorar 
ainda mais. Estou muito feliz em 
ver essa nova realidade‰, afirmou o 
mototaxista. 

Além de uma vasta e convida -
ti va área de lazer, o Vergel do Lago 
re cebeu ainda um balanço gigante – 
si milar ao instalado no mirante 
natu ral do bairro de Santa Amélia. 

O ba lan ço tem 5 metros de altura e 
foi mon tado pela Superintendência 
de De senvolvimento Sustentável 
(Su des) com madeira de eucalipto 
sus ten tável.Ele está instalado no 
jardim, que foi construído em um 
espaço an tes tomado por lixo, no 
início da orl a lagunar, próximo à 
Cambona. Após a limpeza e retir-
ada de todos os resíduos, a área 
recebeu grama e do is canteiros de 
acesso à lagoa, além de uma quadra 
de areia para a prá tica de beach 
tênis e outras atividades esportivas. 

Quem gostou da novidade foi 
Ka te Alves Cavalcante, 9. Ela co -
nhe ceu a região ainda criança, 
quan do o avô a levava para brincar 
na or la lagunar. Hoje, a mãe de 
Kate é mo radora da região, e ela 
aproveita pa ra levar os filhos para 
conhecer a nova paisagem. 

„Estou trazendo meus filhos 
para eles verem o que eu vi. Meu 
avô, quando eu era criança, trazia a 

gente pra cá. Acho maravilhosa a 
valorização desse espaço, porque 
aqui era um local abandonado. Até 
então não tinha um governante que 
tivesse visto aqui e realmente fizesse 
uma mudança como está sendo 
feita‰, comemora Kate. 

Wilma Lourenço, 32, con-
corda com a filha, Kate. Ela diz que 
os moradores merecem as ações 
que a Prefeitura está realizando por 
lá. „A gente que tem uma orla lagu-
nar maravilhosa como essa merece 
ser valorizada. Com esse balanço e 
com esse projeto maravilhoso, a 
população está adorando, princi-
palmente as crianças, que merecem 
esse lazer. Nós merecemos‰, res-
salta.Revitalização 

Desde que iniciaram as obras 
de revitalização - atualmente na 
segunda etapa - os moradores da 
região começaram a ocupar os 
espaços públicos antes abandona-
dos. A orla lagunar foi dividida em 

10 trechos de 500 metros, totali-
zando 5 km de extensão, que serão 
contemplados com a ação „Eu 
Amo a Lagoa‰. 

Na primeira etapa, nos pri-
meiros 500 metros, o lugar ganhou 
iluminação, reforma na calçada e 
ciclovia, pintura e sinalização, lim-
peza de entulhos e outras melho-
rias. Na segunda, além desses servi-
ços, serão recuperadas duas quad-
ras esportivas e um campo de fute-
bol de areia.Na ciclovia, o 
Município está utilizando, pela pri-
meira vez, um tipo de pintura ino-
vadora, que usa o plástico a frio. 
Essa técnica gera uma camada 
emborrachada, deixando a pista 
antiderrapante para proporcionar 
maior segurança ao ciclista. 

Outra mudança visível é a 
ampliação das baias para estaciona-
mento dos caminhões de frete. O 
espaço agora permite que os veícu-
los estacionem lado a lado, sem 
subir na calçada e sem ocupar mais 
de uma vaga. 

No canteiro em frente, a areia 
branca e os cercados de madeira 
deram um novo aspecto ao espaço, 
que ficou com cara de jardim infan-
til. Em um espaço antes tomado 
por lixo, a Prefeitura colocou areia 
da praia para que os moradores 
pratiquem esporte e, ao lado, um 
gramado, com acessos à lagoa onde 
as famílias já começaram a se reunir 
durante as tardes. 

Quem aprovou a iniciativa foi 
a vendedora de lanches Marilene 
Gomes da Silva, 41. Ela é comerci-
ante no local há seis anos e disse 
que a mudança tornou seu local de 
trabalho mais agradável. „Achei 
mais organizado, mais bonito. Aqui 
sempre juntava muita sujeira, os 
garis varrem todo dia, mas sempre 
ficava uma sujeirinha e com a areia 
ficou mais agradável‰, comemora. 

Por fim, a orla lagunar gan-
hou ainda mais iluminação e luzes 
cênicas na cor verde, que dão todo 
um destaque às árvores do canteiro.
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E X P E D I E N T E

MARCELO BASTOS

A R T I G O

SE LIGA NO PRAZO
Termina na próxima segunda-feira, 7, o prazo para os aprovados 

nos cursos técnicos de Zootecnia, Fruticultura e Agronegócio fazerem 
suas matrículas no Serviço Nacional de Aprendizagem Rural em 
Alagoas (Senar/AL). A lista dos candidatos aprovados no processo sele-
tivo está disponível para consulta no site da Rede E-tec 
(http://etec.senar.org.br/) e as aulas estão previstas para começar já na 
segunda-feira.

ANDERSON DE ARRUDA MENEZES A R T I G O

TRABALHANDO POR MACEIÓ
O líder Luiz Alfredo tem ajudado muito a população 

maceioense. Sempre disposto a trabalhar pelos bairros, ele não tem 
medido esforço para atender as demandas da capital. Luiz tem sido 
um parceiro do povo e da gestão JHC para ajudar aqueles que mais 
precisam.

RETOMADA DE EMPREGOS

Os dados do Cadastro Geral de Empregados e Desempregados 
(Caged) apontam que Maceió teve a maior recuperação percentual no 
saldo de empregos entre todas as capitais do país. O saldo de empregos, 
ou seja, a diferença entre a quantidade de pessoas admitidas e demitidas 
ao longo de 2021 foi de 14 mil vagas, o que representa um aumento de 
mais de 1.700% em relação ao ano anterior.

VISITA DA COMISSÃO
Já está marcada a data da vinda da Comissão de Fiscalização e 

Controle do Senado a Alagoas para ver o que a BRK vem fazendo – 
ou não fazendo – em Alagoas, após privatização dos serviços de água 
e esgoto da Casal. Será no dia 11, sexta-feira da próxima semana, 
que os senadores da comissão desembarcam em Maceió para ouvir 
os consumidores, a empresa e as autoridades envolvidas no negócio 
de R $2 bilhões – dinheiro cuja partilha ainda espera uma decisão do 
STF.

De acordo com vários estu-
dos, as vítimas de chantagem emo-
cional geralmente sofrem de distúr-
bios psicossomáticos. O peso do 
manuseio se traduz em dor física, 
desconforto, uma série de dificul-
dades. 

Chantagem emocional. Este 
termo soa familiar para todos nós 
porque, de alguma forma, já a 
experimentamos em determinados 
momentos de nossas vidas. Por 
exemplo, às vezes isso é vivido com 
familiares capazes de se vitimizar 
para estender suas redes sobre nós. 
Também ocorre em certas ami-
zades que nos manipulam de todas 
as formas para atingir seus objeti-
vos. 

Assim, certamente podería-
mos dizer que a chantagem emo-
cional é uma arte da toxicidade e 
dominação. Um domínio obscuro 
em que usam o nosso carinho e até 
mesmo o nosso amor para alcançar 
um propósito e nos manter fort-
emente apegados à pessoa que 
exerce a chantagem. 

Será que você talvez esteja 
pas sando por isso neste exato mo -

mento? É possível. Caso afirmativo, 
você terá sentido a lenta e incisiva 
dor causada por esses comporta-
mentos contra os quais, a princípio, 
sentimos que somos indefesos. 
Como dizer não? Afinal, o maior 
problema é que, em grande parte 
dos casos, são os nossos próprios 
parceiros que exibem esses compor-
tamentos de maneira muito hábil. 

Dessa forma, nós cedemos, 
obedecemos e atendemos porque 
amamos o executor ou executora da 
referida arte, permitindo assim que 
a nossa autoestima seja destruída 
gradualmente, como uma rocha 
contra a investida do mar ou como 
um pequeno veleiro que se perde no 
horizonte. Não se trata apenas de 
um ataque à nossa integridade emo-
cional, pois a nossa saúde também 
sofre de forma muito grave e peri-
gosa. 

O custo que pagamos a cada 
vez que cedemos é enorme. Diante 
de cada chantagem emocional 
aparecem, sem dúvida, a vergonha e 
a culpa. Olhamos no espelho e nos 
perguntamos por que cedemos. 
Afinal, somos conscientes de que 

devemos reagir, mas, no entanto, 
uma vez mais caímos na embos-
cada, sendo enganados. 

Sem saber, talvez tenhamos 
oferecido aquela „libra de carne‰ 
tão próxima do coração que o per-
sonagem de Shylock exigia em „O 
Mercador de Veneza‰. Então, 
aparecem as dúvidas. Cada pessoa 
tem o próprio sistema de valores, 
além das promessas internas que se 
faz diariamente: „não vou ser enga-
nado de novo‰, „esta será a última 
vez‰. 

E, ainda assim, acontece de 
novo.  Dessa forma, nossa autoes-
tima e integridade vão se tornando 
uma sombra de lágrimas e auto-
engano; vamos perdendo nossa 
bússola interior e, quase sem perce-
bermos, chegam os primeiros sinto-
mas, que sempre são acompanha-
dos de dor, insegurança, culpa e 
principalmente medo de perder. 

A diga desta semana é se livrar 
de todo relacionamento toxico ao 
qual você está preso, liberte-se, 
livre-se e utilize sua autoestima para 
continuar sua caminhada. Łtima 
semana!!! 

“Cuidado com a manipulação emocional, ela adoece” 

A nova reforma eleitoral per-
mite a implantação da Federação 
Partidária, que consiste, em linhas 
gerais, que duas ou mais legendas se 
unam durante o período eleitoral e 
mantenham essa união por, no 
mínimo, quatro anos. Com isso, as 
siglas unidas passam a funcionar 
como uma só. É bom lembrar que 
os partidos que constituírem tal 
Federação Partidária, precisarão 
estar juntos, tanto na disputa pres-
idencial, como nas candidaturas fed-
erais e nas estaduais. 

Diante desse fato, uma vez que 
se concretize a Federação Partidária 
entre PT/PSB, JHC não poderá ofi-
cialmente apoiar e nem participar da 
campanha de Rodrigo Cunha ao 
Governo do Estado, caso o senador 
venha participar da disputa pelo 
PSDB. Sem a presença do atual pre-

feito de Maceió nas caminhadas, nas 
carreatas, nas redes sociais e no guia 
eleitoral em apoio a Cunha, a candi-
datura do senador perde muito em 
consistência eleitoral, já que hoje 
JHC é o seu principal aliado e repre-
senta a maior força política que o 
apoia. 

Em se concretizando a 
Federação Partidária PT/PSB, a 
única saída possível para tal 

impasse, seria a filiação de Rodrigo 
Cunha ao PSB de JHC, situação 
pouco provável. Vale ainda ressaltar 
que a Direção Nacional do PSB tem 
interesse na candidatura de JHC ao 
Governo do Estado, possibilidade 
que ainda não está descartada. 

O tempo urge e o calendário 
eleitoral apresenta datas com perí-
odos bastante  curtos para tomadas 
de decisão necessárias, a saber: de 3 
de março até 1° de abril é o período 
para a mudança de partido e o dia 2 
de abril é o prazo final para que os 
gestores públicos decidam em per-
manecer ou renunciar e 31 de maio 
é o último dia para a formalização 
das Federações Partidárias. Diante 
disso, até lá muitas articulações de 
bastidores e especulações políticas 
serão a tônica da disputa eleitoral, o 
que torna o cenário imprevisível.

Com a concretização da Federação Partidária entre PT/PSB, 
JHC não poderá apoiar Rodrigo Cunha para o Governo



MACEIÓ, 05/03 A 11/03 DE 2022 - ANO I - EDIÇÃO 054 - R$ 2,00

Coluna Nos Acréscimos

Com Edmílson Teixeira 

7

Grana na jogada
O Corinthians está próximo 

de concluir a venda do meia 
Gabriel Pereira, de 20 anos, ao 
Grupo City.  Cria da base, o joga-
dor deve iniciar sua trajetória no 
New York City, já que a janela de 
transferências da MLS (Major 
League Soccer) fecha apenas em 
maio. O grupo é dono também do 
Manchester City, da Inglaterra, o 
que torna o desafio ainda mais 
interessante para o jovem jogador.

Alívio total
Tão logo avistou sua família no saguão de desembarque do 

Aeroporto de Guarulhos, na manhã de quinta-feira, Júnior Moraes correu. 
Para quem tanto esperou aqueles segundos eram preciosos: era preciso 
abraçar as pessoas que ele temia nunca mais ver. O atacante do Shakhtar 
Donetsk, uma espécie de líder do grupo de brasileiros escondidos no 
bunker de um hotel em Kiev desde a invasão da Rússia à Ucrânia, chegou 
ao Brasil sob forte emoção. Ao abraçar a esposa e os filhos, chorou muito.

Histórico
Esta foi a 36… edição da Recopa Sul-Americana. Disputada entre 

1989 e 1998, a competição vem sendo realizada de forma ininterrupta 
desde 2003. O Boca Junior é o maior vencedor, com quatro títulos (1990, 
2005, 2006 e 2008). O rival River Plate aparece logo atrás com três (2015, 
2016 e 2019). O futebol brasileiro, agora, possui 12 campeões: 
Internacional, Grêmio e São Paulo venceram duas vezes cada, enquanto 
Atlético-MG, Corinthians, Cruzeiro, Flamengo, Palmeiras e Santos levan-
taram a taça uma vez.

Alagoano
Também procedente da Ucrânia, na terça-feira quem chegou aqui em 

Maceió foi o alagoano, meia-atacante Pedrinho. O jogador do Shakhtar 
Donestk foi recebido por familiares no Aeroporto Internacional Zumbi dos 
Palmares. Na chegada, recebeu também uma carta e uma camisa enviadas 
pelo CSA. Pedrinho foi negociado no ano passado pelo Corinthians/SP  ao 
time ucraniano.

Brilhando nas alturas
O Palmeiras bateu o Athletico por 2 a 0 na quarta-feira, no Allianz 

Parque, e conquistou a Recopa Sul-Americana pela primeira vez. Na ida, 
os times empataram em 2 a 2, na Arena da Baixada. O título inédito rep-
resenta a oitava taça do Verdão em oito anos. Além do troféu, o time alviv-
erde encheu os cofres com 1,6 milhão de dólares (R$ 8,32 milhões, na 
cotação atual). O vice recebeu 800 mil dólares (R$ 4,16 milhões).

Depois de ser derrotado para o 
Altos por 1 x 0 na quarta-feira, em 
Teresina/PI, a direção do Sport  
jogou duro ao cancelar entrevista do 
técnico Florentín; e o pior: anunciou 
sua dispensa   após eliminação na 
Copa do Brasil. O recente Florentin 
teve o azar de  chegar a sete partidas 
sem vencer, e o fim de sua perma-
nência no clube pernambucano foi a 
derrota na estreia da competição 
nacional.

Sufoco

Azarados
 A eliminação do  Sport para o Altos na pri-

meira fase da Copa do Brasil concretizou a pior 
participação do futebol pernambucano na história 
da competição nacional, que já tinha visto Náutico 
e Salgueiro também deixarem a disputa após o pri-
meiro jogo (frente Tocantinópolis e Santos, 
respectivamente). Antes, o Estado só havia dado 
adeus à Copa do Brasil logo na fase inicial, em 
1995, mas quando contou apenas com dois repre-
sentantes.

Fenômeno

O Atlético/MG viu alguns jogadores do seu elenco profissional envolvidos em especulações de saídas. 
Rodrigo Caetano, diretor de futebol, negou a negociação com o rival América/MG.  E o ge apurou que o plano 
do Galo é manter o atual time de 35 peças até, ao menos, a final do Estadual 2022.

Especulação

Dividido entre a ponte aérea entre Valladolid e 
Belo Horizonte, cuidando dos seus dois clubes, 
Ronaldo Fenômeno deu fim à pausa do Carnaval. Ele 
estava em São Paulo e desembarcou nesta sexta-feira 
em Belo Horizonte com uma agenda curta, mas com 
foco diretamente aos interesses celestes. Ronaldo ficará 
em Belo Horizonte apenas até segunda-feira. Depois, 
retornará à Espanha para acompanhar o Valladolid, 
que tem sido o centro das atenções in loco do 
Fenômeno nas últimas semanas.

Ponto final
A Fórmula 1 anunciou a rescisão do contrato para a realização do Grande Prêmio da Rússia. A decisão foi 

tomada por conta da invasão russa à Ucrânia na última semana. A prova deste ano, que seria realizada em Sochi, 
já  havia sido cancelada.  Nesta quinta, porém, a F1 divulgou um comunicado em que confirma a rescisão defi-
nitiva.

Treinador fraco
„Acho que o mérito da Portuguesa foi aproveitar 

uma bola parada. Eles tiveram esse aproveitamento 
no gol, não acredito que eles tiveram volume. A gente 
teve uma equipe organizada a todo o momento, mas 
pouco inspirada ofensivamente para que pudesse 
abrir o placar e sair vencedor‰ essa foi a  desculpa do 
fraco treinador do CRB, Marcelo Cabo depois da eli-
minação por conta de derrota sofrida na quinta-feira 
por 1 x 0 para o time carioca, pela Copa Brasil.

Rindo à toa
O técnico Mozart saiu em defesa de Marco 

Túlio após a vitória do CSA, pelo Alagoano por 2 a 0, 
sobre o Cruzeiro-AL, e enalteceu a qualidade do joga-
dor. Ele revelou ainda que o atacante tem sua total 
confiança e fez questão de destacar a assistência para 
o segundo gol azulino contra a equipe arapiraquense. 
Marco Túlio chegou ao CSA em 2021 e tem 55 jogos 
com a camisa azulina. Na atual temporada, atuou em 
10 partidas e tem três gols.
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 Putin se inspira em Collor e limita 
saques em moeda estrangeira

Economia da Rússia vem sendo alvo de sanções dos Estados Unidos e aliados
Em março de 1990, os brasi-

leiros foram surpreendidos pelo 
Plano Brasil Novo, cuja medida 
mais conhecida foi o confisco da 
poupança. Exatos 32 anos depois, o 
popularmente conhecido Plano 
Collor ganhou, na quarta-feira (02), 
uma versão russa. No caso brasi-
leiro, a ideia do Plano Collor 1 e 2 - 
ambos fracassados - era conter uma 
inflação galopante.  

No caso russo, o „Plano 
Putin‰ tem como objetivo conter a 
sangria financeira provocada por 
sanções impostas por conta da inva-
são militar na Ucrânia.Para isso, o 
presidente da Rússia, Vladimir 
Putin, assinou hoje um decreto que 
proíbe a retirada de mais de US$ 10 
mil em moeda estrangeira em espé-
cie ou "instrumentos monetários" do 
país.  

Além de reduzir o impacto das 
sanções, o decreto de Putin tem a 
intenção de tentar garantir a es -
tabilidade financeira do país.A moe -
da russa teve uma queda acen tu ada 
após a aplicação das sanções, e, no 

momento, um dólar vale 109,51 
rublos. O país aumentou os ju ros de 
9,5% para 20% e tenta evi tar mais 
fugas de moeda estrangeira. 

 „A exportação de dinheiro 
em moeda estrangeira e instrumen-
tos de moeda estrangeira acima de 
US$ 10.000, calculados com base 
na taxa de câmbio oficial estabeleci -
do pelo Banco Central da Rússia no 
dia da exportação, será banida a 
partir de 2 de março‰, diz o 
decreto.  

Assim como no Brasil dos 
anos 90, a Rússia também vê uma 
cor rida de seus cidadãos aos bancos 
e caixas eletrônicos, na tentativa de 
sal var suas economias dos efeitos 
das sanções.O problema é que ne -
nhum banco mantém fisicamente 
to do o dinheiro dos correntistas. 
Quan do o papel moeda acaba, o 
ban co pode quebrar, mesmo que 
es te ja financeiramente estável. Cor -
ridas bancárias são altamente con-
tagiosas e, dependendo da exten-
são, podem provocar colapso finan-
ceiro ou depressão econômica.


